
 

 
 

CONSIGLIO REGIONALE DEL VENETO 
 

DECIMA LEGISLATURA 
 
 

 
INTERROGAZIONE A RISPOSTA IMMEDIATA  N.  599 
 
 
VONGOLE CONTAMINATE DA PFOA/PFAS: LA GIUNTA 
REGIONALE INTENDE EFFETTUARE CONTROLLI E 
MONITORAGGI, COLMANDO LE EVIDENTI LACUNE? 
 
presentata il 19 giugno 2018 dai Consiglieri Zanoni, Azzalin e Guarda 
 
 
 
  Premesso che: 
- secondo quanto riportato il 10 giugno 2018 da Il Giornale di Vicenza 
nell’articolo dal titolo “Pfas nelle vongole pescate in Adriatico” di Luca Fiorin, la 
rivista “Food Additives & Contaminants” ha pubblicato uno studio di un gruppo 
di ricercatori dell’Università di Milano, in base al quale è stata rilevata la presenza 
di elevati livelli di Pfoa, composto facente parte della famiglia dei Pfas, in una 
partita di vongole provenienti dall’Adriatico, esposte al Mercato ittico di Milano; 
- nell’articolo suindicato si precisa che “Tali molluschi avevano 31 
nanogrammi per grammo di Pfoa. Una presenza nove volte superiore rispetto a 
quella che nel 2013 era stata riscontrata dal Cnr in vongole allevate proprio nel 
delta del Po, e che getta una luce diversa sulla questione della presenza dei Pfas 
negli alimenti.”; 
- in merito al suddetto rilevamento, l’articolo pubblicato l’11 giugno 2018 da 
La Nuova Ferrara dal titolo “Sostanze inquinanti nelle vongole del Delta” riporta 
quanto sottolineato dal direttore dell’Istituto nazionale per la protezione 
dell’ambiente - ISPRA: “È una situazione che va monitorata tenendo conto che, 
in base al consumo che si fa di questi alimenti, probabilmente sono da escludere 
effetti immediati sulla salute mentre bisogna valutare l’effetto di accumulo, sia 
per la sicurezza alimentare che per lo stato dell’ambiente”. 
  Considerato che in Veneto la produzione di vongole rappresenta 
un’attività di primaria importanza per l’intera economia regionale, contribuendo 
in maniera cospicua al raggiungimento di un fatturato nel settore dei molluschi di 
circa 15 milioni annuo. È dunque indispensabile, al fine di limitare anche i danni 
economici, rafforzare controlli e monitoraggi sulla presenza di Pfoa/Pfas anche su 
questi prodotti. 
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  I sottoscritti consiglieri regionali 
 

chiedono alla Giunta regionale 
 
quali misure intende introdurre al fine di colmare le evidenti lacune sul fronte dei 
controlli e dei monitoraggi sulla presenza di Pfoa/Pfas nelle vongole prodotte nel 
Veneto. 

 
 


